

Distr. RESTRICTED
CRS/2024/CRP.10

ORIGINAL: FRENCH

FOURTH INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

**Caribbean regional seminar on the implementation of the Fourth
International Decade for the Eradication of Colonialism:
pursuing goals and addressing needs of
the Non-Self-Governing Territories**

Caracas, Venezuela (Bolivarian Republic of)
14 to 16 May 2024

STATEMENT BY THE REPRESENTATIVE OF
AZERBAIJAN

Déclaration

Honorable Mme la Présidente,

Mesdames et Messieurs les membres du Comité C-24,

Mesdames et Messieurs invités et participants,

Aujourd'hui est un moment historique pour la République d'Azerbaïdjan, que j'ai l'honneur de représenter. Pour la première fois, l'Azerbaïdjan participe au séminaire régional du Comité spécial de la décolonisation - C-24 - concernant l'application de la Déclaration des Nations Unies sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux. La partie azerbaïdjanaise exprime sa gratitude à la partie Vénézuélienne et à Mme la Présidente pour avoir accueilli ce séminaire et soutenu la participation de mon pays.

En fait, il s'agit d'une suite logique de la participation et de la contribution actives de l'Azerbaïdjan lors de sa présidence du Mouvement des Non-Alignés, en 2019-2023, et actuellement en tant que membre de la "Troïka".

Au début du mandat de l'Azerbaïdjan à la présidence du Mouvement des Non-Alignés, mon pays a déclaré que ses priorités et ses activités seraient basées sur les Principes de Bandung. L'une des questions abordées lors de la Conférence de Bandung a été la lutte contre le colonialisme. Les participants à cette conférence ont indiqué que *« la soumission des peuples à l'assujettissement, à la domination et à l'exploitation étrangères constitue une négation des droits humains fondamentaux, est en contradiction avec la Charte des Nations Unies et est un obstacle à la promotion de la paix et de la coopération internationales. Le colonialisme, dans toutes ses manifestations, constitue un mal auquel il doit être mis fin rapidement »*.

En 2006, le 14e Sommet des Nations unies s'est tenu à La Havane, à Cuba, et la "Déclaration sur les buts et principes du Mouvement des Non-Alignés et son rôle dans la conjoncture internationale actuelle" a été adoptée.

Dans cette déclaration, les Chefs d'État et de Gouvernement, inspirés par les Principes de Bandung, ont déclaré que l'Objectif du Mouvement dans la situation internationale actuelle était de *"coordonner les actions et les stratégies afin de lutter conjointement contre le colonialisme"*.

L'Azerbaïdjan est extrêmement préoccupé par la persistance du colonialisme au XXIe siècle et par les tendances croissantes à de nouvelles manifestations du colonialisme. À cet égard, l'Azerbaïdjan salue

et soutient le rôle du Comité C-24, ainsi que le séminaire qui se tient aujourd'hui sur le thème "Poursuivre les objectifs et répondre aux besoins des Territoires non Autonomes".

L'Azerbaïdjan a promu les valeurs du multilatéralisme dans le cadre de sa présidence du Mouvement des Non-Alignés, qui rassemble 120 pays, et a, à cette fin, favorisé la création de réseaux de parlementaires, de jeunes et de femmes sous l'égide du Mouvement des Non-Alignés.

Pendant sa présidence du Mouvement des Non-Alignés, la République d'Azerbaïdjan a également joué le rôle de locomotive dans la lutte contre les nouvelles tendances coloniales.

Notre État a appelé la communauté internationale à ne pas fermer les yeux sur cette pratique répugnante de néocolonialisme conduisant à l'assimilation forcée, notamment dans des outre-mer de France, et a initié une nouvelle vague contre le néocolonialisme.

Le fait que le Président de la République d'Azerbaïdjan, M. Ilham Aliyev, ait régulièrement abordé ce sujet dans des forums internationaux prestigieux et ait promu la question de l'abolition complète du colonialisme au nom de la justice et du droit international, a été apprécié par les peuples vivant sous des conditions coloniales dans le passé et aujourd'hui.

Le 6 juillet 2023, à Bakou, une conférence internationale ayant pour thème "L'élimination complète du colonialisme" a été organisée dans le cadre de la réunion ministérielle du Bureau de coordination du Mouvement des Non-Alignés.

À l'issue de cette conférence, les participants ont décidé de poursuivre et de renforcer la lutte jusqu'à l'éradication complète du colonialisme et la libération de leurs peuples, afin d'élaborer une nouvelle approche des relations internationales fondée sur la coopération mondiale, le respect de l'égalité et de la souveraineté des peuples.